wir.gestalten.arbeit.

Abschluss des politischen Bildungsprojekts "wir.gestalten.arbeit" der Katholischen Jugend Österreich, das Lehrlinge mit Politik ins Gespräch bringt

Wien, 8.4.2017

Faire Arbeitszeiten, gute Entlohnung, Weiterbildungsmöglichkeiten, ein gesicherter Ausbildungsplatz, Gleichberechtigung zwischen männlichen und weiblichen Lehrlingen und ein respektvoller Umgang: Das sind einige der Visionen für "faire Arbeit" und einen guten Einstieg junger Menschen in den Arbeitsmarkt, die hunderte österreichische Jugendliche bei einem großen politischen Bildungsprojekt der Katholischen Jugend unter dem Motto "wir.gestalten.arbeit" seit Jahresbeginn gesammelt haben. Zum Abschluss und Höhepunkt der Initiative wurden die Forderungen am Freitag im Parlament in Wien bei einem mehrstündigen Austausch von 150 Lehrlingen aus ganz Österreich an Jungpolitiker mehrerer Parteien herangetragen.

in wesentliches Ziel von "wir.gestalten.arbeit" sei es, Jugendlichen Verständnis für Politik zu vermitteln und ihnen auch Mut zu eigenem politischen Engagement zu machen, betonte der ehrenamtliche Vorsitzende der Katholischen Jugend Österreichs (KJÖ), Matthias Kreuzriegler, zu der Begegnung. "Die Devise lautet: Mit Jugendlichen und nicht über sie sprechen", unterstrich Kreuzriegler: "Der Übergang von der Schule in die Arbeitswelt ist für Jugendliche ein großer Umbruch und gerade hier ist es wichtig, mit den Jugendlichen über ihre Hoffnungen und Sorgen zu sprechen und gemeinsam mit ihnen nach Gestaltungsmöglichkeiten zu suchen."

Seit Jänner 2017 hatten sich mehr als 300 Jugendliche in vier Bundesländern - Tirol, Oberösterreich, Niederösterreich und Wien - in Workshops mit dem Thema "Faire Arbeit" beschäftigt und dabei auch über ihre individuelle Arbeitssituation nachgedacht. Den Abschluss des Projekts bildeten zwei Tage in Wien. Am Donnerstag kamen 150 der beteiligten Jugendliche zusammen, um die aus ihren Workshops entstandenen Ideen und Visionen zur Arbeitswelt zu bündeln und sich zu vernetzen. Am Freitag tauschten sie sich im Parlament mit jungen Politikern, unter ihnen Katharina Kucharowits (SPÖ), Asdin El Habbassi (ÖVP), Fiona Herzog (SJ), Eva Maria Himmelbauer (ÖVP), Julian Schmid (Grüne) und Johannes Bachleitner (JUNOS), aus.

Nach 2015 fand das Projekt "wir.gestalten.arbeit" heuer zum zweiten Mal statt. Die Katholische Jugend kooperiert dabei mit den Jungen ChristgewerkschafterInnen (FCGJ), Iustitia et Pax, der **Katholischen ArbeiterInnen Bewegung (KAB)** und der Bundesjugendvertretung (BJV).

Copyright 2017 Katholische Presseagentur KATHPRESS, Wien, Österreich (www.kathpress.at) Alle Rechte vorbehalten